



A1382 (A1383 A1384)

10/04/2002 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 10-04-2002

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, Señorías, yo quiero mantener la esperanza y espero que la reunión que hoy se ha celebrado entre la Organización de Naciones Unidas, Estados Unidos, la Unión Europea y Rusia de verdad sea una luz para poner fin a la tragedia del conflicto de Oriente Próximo. Eso no impide que hagamos una breve reflexión de lo que ha pasado hasta ahora y de que esta Cámara y los ciudadanos conozcan la posición de cada grupo político y del Gobierno. Creo que es muy conveniente.

Hace casi un mes ya hubo una Declaración en la Cumbre de Barcelona, una Declaración que apoyamos, sobre el conflicto; pero un mes después las cosas han estado mucho peor y la Comunidad Internacional ha reaccionado tarde, Europa ha reaccionado tarde, con pocos medios y con poca eficacia, y esto tiene que servir para la reflexión.

Además de eso, creo que hay que tener una posición clara que yo le quiero oír hoy aquí, señor Aznar. Le voy a decir cuál es la del Grupo Socialista: primero, el final del conflicto sólo puede tener un escenario: dos Estados con fronteras seguras; en segundo lugar, hay que condenar el terrorismo con energía y con la misma energía hay que condenar una política intolerable del señor Sharon, que sólo ha conducido a más violencia; no a la defensa del pueblo de Israel, sino a más violencia, a desestabilizar la zona y a crear un horizonte de incertidumbre internacional.

Europa no puede permanecer sin reaccionar ante lo que ha sido el desaire de Israel a la Unión Europea y usted sabe muy bien cómo ha sido ese desaire. Creo, por tanto, que tiene que intervenir con más eficacia. Hay detrás, y sobre todo hoy, un problema humanitario muy serio. Le pido que la Unión Europea, en ese ámbito de la Comunidad Internacional, intervenga de manera urgente y exija a Israel el respeto a lo que es el derecho humanitario y a que pueda intervenir.

Ésas son las posiciones. Me gustaría saber cuál es la suya, sobre todo en algunos puntos cruciales, para ver cuál es la altura, la fortaleza, la convicción política, que tiene su Gobierno, y sobre todo hoy presidiendo la Unión Europea.

Presidente.- Señoría, la posición del Gobierno en relación con el conflicto de Oriente Medio es exactamente la posición que avala la Comunidad Internacional y que hoy mismo se ha visto reflejada en Madrid por los Estados Unidos, por la Unión Europea, por el Secretario General de las Naciones Unidas y por Rusia. Ésa es exactamente la Declaración de Madrid y la posición del Gobierno español, que pasa por dos elementos básicos: la desaparición inmediata del terrorismo y el repliegue inmediato, con la declaración de alto al fuego, de las tropas de Israel a su territorio.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, brevemente para decirle: una cosa son las declaraciones y otra las acciones y sus resultados. En Barcelona hubo una Declaración; los resultados, hasta ahora, cero. Eso es lo que tiene que reflexionar y tomar nuevas iniciativas.

Presidente.- Señoría, me gustaría reseñar, justamente continuando lo que he dicho antes, algunos puntos esenciales. En primer lugar, la lucha contra el terrorismo tiene que ser una prioridad esencial. La Autoridad Nacional Palestina está obligada a hacer todo cuanto esté al alcance de sus posibilidades para erradicar el terrorismo, para combatirlo y para denunciarlo; los Estados árabes deben también condenar el terrorismo y, por supuesto, también quiero decir que hay que darse cuenta de que el ejercicio del terrorismo perjudica gravemente la causa palestina.

En segundo lugar, hay que mantener absolutamente vivo el principio de "paz por territorios" con el cumplimiento de las Resoluciones de las Naciones Unidas.

En tercer lugar, tenemos que llegar a la creación de un Estado palestino libre, independiente, viable y con plenas garantías de seguridad para el Estado de Israel y el reconocimiento del Estado de Israel para el futuro, conforme al apoyo a la iniciativa del plan saudí.

Hay que llegar a un alto al fuego inmediato, que es de lo que se trata ahora con la aplicación del Plan Tenet y del Plan Mitchell. Y, naturalmente, tenemos que apoyar, con todas sus consecuencias, el viaje del Secretario de Estado Powell y la iniciativa del Presidente de los Estados Unidos, señor Bush.

Ésas tienen que ser las reglas fundamentales de esta situación y de estas circunstancias. Y en eso está comprometida, Señoría, la Unión Europea. Si usted conoce un método mejor que poner de acuerdo a la Unión Europea, a los Estados Unidos, a Rusia y a las Naciones Unidas, por favor, le ruego que nos lo comunique para ponerlo en práctica.